
Axel Reidlinger        Wien, 18.04.2023 
Obmann des Elternvereins am BG XVIII 

 

An: 

 

 

 
ElternvertreterInnen aller Klassen: 

4B 
Nadine Luksch  
Roland Parzmayr 
 

1A 
Vanessa Leismüller 
Markus Schifferl 

4C 
Marianne Schnitzler  
Ursula Winkler (Kassierin-Stv.) 
 

1B 
Mariella Smith  
Anna-Verena Kulka 

5A 
Susanne Fitz 
Kerstin Wipprecht 

1C 
Majka Cernicky-Piechl 
Judith Hofstätter 

5B 
Nadine Luksch  
Astrid Strohbach (Kassierin) 

2A  
Johannes Gaisböck  
Albert Ahlfeld 

6A 
Silke Becker 
Barbara Barth 

2B 
Nina El Juaneh 
Barbara Bennani Baiti 
 

6B  
Tanja Stamm 
Susi Neumann 

2C  
Daniel Illedits  
Marion Lewinter 

7A 
Elisabeth Haberl 
Alexander Schmidt 
 

3A  
Monika Eisenkölbl 
Jasmin Grujic 

7B 
Sonja Parzmayr 

3B 
Miriam Buchgraber 
Karin Herrmann 

8A 
Karin Moser 
Ingrid Dallinger-Kulha 
 

3C 
Patrick Fiska (Schriftführerin-Stv.) 
Peer Oliver Kellermann 
 

8B 
Christian Tury (Obmann-Stv.) 
Nicola Hitchman (Schriftführerin) 
 

4A 
Günther Leucht 
Karin Panic 

8C 
Birgit Kaplan 
Susanne Berger 
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Elternausschuss-Sitzung des Elternvereins am BG XVIII 

 

Ort: BG 18, Klasse im Erdgeschoss 

Zeit: 18.04.2023, 18:30 bis 20:15 Uhr 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung  

2.  Genehmigung der Tagesordnung 

3.  Bericht von Frau Direktor Mag. Karin Lobner-Schatzl  

3a. Digitalisierung Unterstufe: Bericht von Prof. Mag. Klemens Winkler und Diskussion 

4.  Genehmigung des Protokolls des Elternausschusses vom 19.10.2022  

5.  Mitteilungen und Bericht des Obmanns, insb. zu wesentlichen Punkten aus der Sitzung 
des Schulgemeinschaftsausschusses (SGA) vom 27.02.2023  

6. Vorbereitung der Nachfolge im Vorstand des Elternvereins im November 2023 – 
mögliche KandidatInnen – Bericht und Diskussion  

7.  Kassa-Bericht der Kassierin  

8.  Allfälliges 

 

Ad 1. Begrüßung: 

Obmann Axel Reidlinger begrüßt alle Anwesenden. 

 

Ad 2. Genehmigung der Tagesordnung:  

Einstimmig genehmigt. 

 

Ad 3. Bericht von Frau Direktor Mag. Karin Lobner-Schatzl 

Umbau: Die Arbeiten im Ausweichquartier Wielemansgasse sind bereits in vollem Gange. 

Geplanter Termin für die Übersiedelung der Schule ins Ausweichquartier ist Juni 2024 (statt 

zuletzt Februar 2024). Das Schuljahr 23/24 wird daher zur Gänze noch in der Klostergasse 

stattfinden. 

August 2024 ist geplanter Baubeginn in der Klostergasse, die Detailplanung ist im Gange 

(zusammen mit der Bundesimmobiliengesellschaft, BIG). Es gibt auch eine Ausschreibung der 
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BIG für ein Kunstprojekt, Ende Mai/Anfang Juni wird darüber die Entscheidung getroffen 

werden. 

Im nächsten Schuljahr ist geplant, mit den jetzigen 6. Klassen, also den nächsten 7. Klassen, 

ein Projekt über die Geschichte unseres Schulhauses zu starten. Es gibt in der Aula zwei 

denkmalgeschützte „Lueger-Tafeln“1, auf welche sich das Projekt beziehen wird. Historiker der 

Universität Wien werden am Projekt teilnehmen, und es wird auch die Möglichkeit für künftige 

MaturantInnen geben, darüber eine Vorwissenschaftliche Arbeit (VWA) zu schreiben. 

Nächste Woche findet eine Pädagogische Konferenz zum Thema Achtsamkeit statt, der Fokus 

wird auf sexualisierte Gewalt gerichtet sein. Der Verein Selbstlaut wird einen Workshop für die 

LehrerInnen abhalten. Nach diesem Start zu diesem Thema wird es im Mai eine weitere 

Pädagogische Konferenz zur Konzepterstellung wie an unserer Schule Dinge umgesetzt 

werden können geben. Es ist geplant, in den kommenden drei Jahren, beginnend mit der 

Unterstufe, ein Präventionsprogramm zu erstellen. 

Österreich-Finale des Schullaufs am 14.6.2023 in Graz: 16 SchülerInnen haben sich dafür 

qualifiziert, es gibt aber wegen der gleichzeitig stattfindenden mündlichen Matura keine 

Betreuungslehrer, welche die SchülerInnen begleiten können. Es stellt sich die Frage, ob sich 

Eltern finden würden, welche die Aufsichtspflicht übernehmen könnten. Die Veranstaltung gilt 

als schulbezogene Veranstaltung, die Kosten dafür müssten die Eltern selbst übernehmen. 

Herr Prof. Hochsteger ist die Ansprechperson bei sämtlichen Fragen. 

Am 30. März hat das Frühlingskonzert im Turnsaal stattgefunden, Frau Direktor Lobner-

Schatzl gratuliert allen mitwirkenden SchülerInnen und LehrerInnen dazu. Es war eine Wohltat, 

dass dieses traditionelle Konzert nach vier Jahren Pause erstmals wieder stattfinden konnte. 

Der Andrang seitens der Familien war sehr groß. Es wird angedacht, in Zukunft entweder zwei 

Termine dafür einzuplanen oder auf einen größeren Raum auszuweichen.  

Am 6.6.2023 findet dieses Jahr von 9:00-13:00 ein Sportfest auf dem Postsportplatz (nahe 

Kreuzgasse) statt, welches vom PMA Team Event der 7. Klassen organisiert wird. 

In der Diskussion wird von einer Elternvertreterin die Bitte geäußert, für das Mittagessen der 

Unterstufe den Menüplan online zu stellen. Die Direktorin sagt dies zu. 

Auf die Frage nach digitalen Schülerausweisen wird geantwortet, dass es sich dabei erst um 

ein Pilotprojekt handelt, an dem unsere Schule nicht teilnimmt. 

Axel Reidlinger bedankt sich bei der Direktorin für ihre Ausführungen. 

 

 

1  Anm.: Karl Lueger war Bürgermeister von Wien, als die Schule gebaut und 1906 eröffnet wurde. 
Er ist inzwischen wegen seiner antisemitischen Haltung umstritten. 
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3a. Digitalisierung Unterstufe: Bericht von Prof. Mag. Klemens Winkler und Diskussion 

Prof. Winkler wurde zur heutigen Sitzung eingeladen, um über das Thema Digitalisierung in 

den 1. und 2. Klassen zu berichten.  

Die Kinder sind bereits gut an den Umgang mit den Chromebooks gewöhnt, die digitale 

Grundbildung wird sehr gut angenommen. Es sind an Prof. Winkler nur wenige Anfragen von 

Eltern gestellt worden.  

Die Diskussion betrifft insb die Frage, wie verhindert werden kann, dass die SchülerInnen die 

Chromebooks für unterrichtsfremde Zwecke einsetzen. Es gibt eine Software, mit welcher das 

Lehrpersonal während des Unterrichts mitverfolgen kann, was sich auf den Schirmen der 

Kinder abspielt. Prof. Winkler selbst setzt sie nicht ein, da es zu viel Aufwand bedeutet, aber 

er wird eine Umfrage starten, ob sie von anderen LehrerInnen eingesetzt wird.  

Die Chromebooks können am Schulaccount nicht von den Eltern eingeschränkt werden. Auf 

Wunsch können Websites von Prof. Winkler unterbunden werden, er bitte die interessierten 

Eltern, diese an ihn zu melden.  

Es werden Workshops für Safer Internet angeboten für Eltern, der Elternverein übernimmt die 

Kosten zu 50%. Ziel dieser Workshops ist es Eltern einen Einblick zu geben. Eltern wollen ihre 

Kinder schützen, kennen sich jedoch oft zu wenig aus. 

Anmerkungen von ElternvertreterInnen: Die Chromebooks werden in manchen Fächern nur 

selten verwendet, Kinder haben sowohl das Chromebook als auch die Schulbücher mit, es 

sollten wenn möglich vermehrt die E-Books verwendet werden, es ist jedes Buch so verfügbar.  

Axel Reidlinger bedankt sich bei Prof. Winkler für seine Ausführungen und gratuliert ihm zu 

seinem unterhaltsamen Auftritt beim Schulkonzert im „Chor Minus“ der LehrerInnen. 

 

Ad 4.  Genehmigung des Protokolls des Elternausschusses vom 19.10.2022 

Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 

 

Ad 5. Mitteilungen und Bericht des Obmanns, insb. zu wesentlichen Punkten aus der 

Sitzung des Schulgemeinschaftsausschusses (SGA) vom 27.02.2023 

Die Anmeldezahlen für die kommenden 1. Klassen ist etwas geringer als in den letzten Jahren, 

es wird jedoch wieder drei 1. Klassen geben. Grund für die niedrigeren Anmeldezahlen 

könnten der Umbau und die Übersiedlung ins Ausweichquartier sein. Laut Einschätzung der 

Direktorin liegt es auch daran, dass in unserer Schule Lateinunterricht verpflichtend ist. 

Außerdem gibt es, so ergänzen ElternvertreterInnen, in anderen Schulen die Möglichkeit, 

Spanisch schon ab der dritten Klasse zu lernen (zB im BG 17 Geblergasse). 
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Der Obmann erinnert daran, dass Familien für Klassenreisen um finanzielle Unterstützung 

durch den Elternverein ansuchen können, wenn sie eine solche benötigen.  

Schulball: 

Am 12. Mai wird der Schulball des BG 18 Klostergasse in den Sofiensälen stattfinden (einem 

Ballsaal im 3. Bezirk). Er wird diesmal nicht mehr vom PMA-Eventteam der 7. Klassen 

veranstaltet, sondern von einem eigenen Ballkomitee aus SchülerInnen der 7. und 8. Klassen. 

Der Ball sollte sich selbst aus den Einnahmen finanzieren, der Elternverein gewährt bei Bedarf 

eine kleine Unterstützung. Die Band von Frau Prof. Sierlinger wird aufspielen, die Eröffnung 

wird von einer Tanzlehrerin der Tanzschule Elmayer mit den SchülerInnen geprobt. Es sind 

noch Karten verfügbar.  

Am Mittwoch der letzten Schulwoche (28. Juni, 17 bis 21 Uhr) wird zum ersten Mal seit 2019 

das Schulfest im Schulhof stattfinden – alle Eltern und SchülerInnen sind herzlich eingeladen. 

Die Grillstation und das Kuchenbuffet wurden immer von den Eltern betreut, diesmal 

möglicherweise noch eine weitere Station. Axel Reidlinger bittet um freiwillige Meldungen von 

HelferInnen, es werden dafür rund 10 Eltern gesucht. 

 

Ad 6: Vorbereitung der Nachfolge im Vorstand des Elternvereins bei der nächsten 

Hauptversammlung im November 2023 – mögliche KandidatInnen – Bericht und Diskussion 

Thema Vorstandsnachfolge: Axel Reidlinger erinnert an seine Ausführungen und jene des 

Obmann-Stv. Christian Tury in der letzten Sitzung des Elternausschusses am 19.10.2022: 

• Vorstand (6 Mitglieder: Obmann/Obfrau, Kassier*in, Schriftführer*in, jeweils ein/e 

Stellvertreter*in) wird alle zwei Jahre gewählt, das nächste Mal im November 2023. 

• Derzeit haben drei Mitglieder des Vorstands (von sechs) nur noch Kinder in der 

8. Klasse, es werden daher für Herbst 2023 interessierte Kandidat*innen gesucht. 

• Die Zusammenarbeit im Vorstand hat sich seit 2017 sehr gut entwickelt, und es gibt für 

engagierte Eltern im Vorstand viele Gestaltungsmöglichkeiten. 

• Der Vorstand bittet an einer Kandidatur interessierte ElternvertreterInnen, sich an Axel 

Reidlinger zu wenden. 

 

Es gab seit Oktober kaum Meldungen.  Es müssen jedenfalls drei Posten neu besetzt werden, 

weil Axel Reidlinger, Christian Tury und Nicola Hitchman im November den Vorstand verlassen 

(da ihre Töchter im Juni maturieren werden): 

Inzwischen hat der Vorstand erfreulicherweise zwei interessierte Kandidatinnen gefunden: 

- Vanessa Leismüller, Elternvertreterin in der 1A, will kandidieren. Sie stellt sich kurz vor:  

Sie stammt aus Seefeld in Tirol, hat eine Tochter in der 1A und war bereits in der 

Volksschule im Elternverein engagiert; in der 1A hat sie sich für eine Verbesserung 

beim Mittagessen in der Schule eingesetzt. 
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- Sophie Martinetz: Sie ist Mutter einer Tochter in der 1B, ebenfalls bereits engagiert zu 

aktuellen Themen in der Klasse und hat viel berufliche Erfahrung in der Organisation. 

Axel Reidlinger ruft interessierte ElternvertreterInnen auf, sich bis September zu melden, damit 

die Wahl im November rechtzeitig vorbereitet werden kann. 

 

Ad 7: Kassa-Bericht der Kassierin 

Kontostand 17.10.2022  € 28 520,57 

   
Elternvereinsbeiträge  € 6 883,60 

Eingänge Schulball alt/Kartenverkauf 2023 +Spenden € 2 835,82 

   
Ausgänge:   
Unterstützungen für diverse 

Schulveranstaltungen  -€ 2 192,00 

Alternative U-Material, Sektempfang, Helpy+Spende -€ 1 158,40 

   
Refundierung Versicherung für Schulveranstaltungen  -€ 1 021,80 

Schikurs  -€ 2 291,48 

Übernahme Mittagessen   -€ 420,00 

Bankspesen   -€ 41,08 
educard-Schülerausweise (ausnahmsweise 

2022) + Blumensträuße Schulkonzert  -€ 452,00 

Kontostand 18.4.2023 - Auszug 4  € 30 663,23 

 davon Verwahrung Schulballgeld -€ 2 080,82 

 EV-Guthaben € 28 582,41 

 

Ad 8.  Allfälliges Keine weiteren Wortmeldungen. 

 

Ende der Sitzung 20:15 h 

  

 
Axel Reidlinger    Nicola Hitchman 
Obmann     Schriftführerin 

 

 Anhang: Antragsformular für Unterstützung der Teilnahme an Schulveranstaltungen 


